

**LIBERT** (*Alfred-Richard*), Lieutenant-colonel B. E. M. (Ostende, 21.3.1884 — Camp de Beverloo, 24.5.1934). Fils de Aimé-Corneille et et Van Loo, Corilde-Laurence.

Admis à l'École militaire le 30 octobre 1902, Libert en sort sous-lieutenant d'infanterie le 27 décembre 1904 et est affecté au 1<sup>er</sup> régiment de ligne. Il entre à l'École de guerre en 1910 et en sort avec le brevet d'adjoint d'État-Major le 3 octobre 1913.

En août 1914 il entre en campagne, se distingue à Haelen, participe aux sorties d'Anvers mais doit être évacué, malade, sur l'Angleterre. En octobre 1914, on le retrouve à l'Yser participant à toutes les opérations jusque fin décembre 1915.

Répondant à l'appel du Ministre des Colonies il est envoyé en Afrique où il rejoint les troupes coloniales sur le front de l'Est. Affecté à la brigade Sud, il y remplit les fonctions de sous-chef et ensuite de chef d'État-major au cours des opérations de cette brigade depuis Shangugu jusqu'à la prise de Tabora, victoire qui semblait devoir mettre un terme à la participation des troupes congolaises à la campagne. Libert se préparait à rentrer en Belgique pour reprendre sa place sur le front de l'Yser lorsque, sur les instances anglaises, les troupes coloniales belges rentrèrent en action. Libert fut chef d'État-Major des troupes qui s'emparèrent de Mahenge.

Rentré en Europe, fin 1919, Libert est attaché à l'État-Major de la 7<sup>e</sup> division d'infanterie. Nommé major en mars 1922, au cours des manœuvres de cette année, il est victime d'un grave accident : l'explosion prématurée d'une grenade lui causa la perte d'un œil.

Commissionné aux fonctions de directeur à l'État-Major général de l'armée en août 1923, il est attaché quelques mois après au Cabinet du Ministre de la Défense nationale.

En mars 1926, il est désigné pour le 3<sup>e</sup> régiment de ligne et en septembre 1929, nommé lieutenant-colonel.

Il décède inopinément le 24 mai 1934 au Camp de Beverloo.

Libert était officier de l'Ordre de Léopold et de l'Ordre de la Couronne, avec palme, chevalier de l'Ordre royal du Lion avec attribution de la Croix de guerre ; décoré de la Croix du Feu, de la Croix militaire de 1<sup>re</sup> classe et du Distinguished Service Order ; chevalier de l'Ordre de la Rose blanche de Finlande.

Il était porteur de 8 chevrons de front et avait fait l'objet de plusieurs citations.

Libert a collaboré à l'ouvrage : *Les Campagnes Coloniales Belges 1914-1918*.

12 décembre 1952.

A. Engels.

Références. — Matricules. — *Les Campagnes Coloniales belges 1914-1932* (Brux., 1927-1932). — Moulart, *Campagne du Tanganika* (Brux., 1934). — *Tribune Congolaise* (30 mai 1934).